
　　≪個別意見交換でいただいたご意見≫

２０２０年度

実施日 属性 人数

12月3日

町内会・

自治会関連※

1

1

ヒアリングの概要、主な意見など

・子どもたちへの教育はこれからもとても大切なものであると考えている。小さく

て良いので図書館をこの地域に残してもらいたい。

・中央図書館と統合された場合には特にエスカレーターが長いため、子どもには危

険であり、またベビーカー利用者にとってはエレベーターが狭いため利用しづらい

と考える。

・さるびあ拠点の移動図書館２台の運行維持も重要と考えている。

・町田一中の図書館開放では、開放時間等制限が多くあるのでさるびあの代用にな

るとは思っていない。



２０２１年度

実施日 属性 人数

4月13日
町内会・

自治会関連
1

10月6日
図書館

関連団体※2
1

10月15日
町内会・

自治会関連
1

11月2日
町内会・

自治会関連
1

ヒアリングの概要、主な意見など

・近所の方や町内会では、さるびあ図書館に関することはほとんど話題に上らな

い。

・子どものころから図書館に接すること、なじんでいくことは教育等の観点からと

ても大切なことである。

・子どもの調べ物や宿題のために、図書館がデジタルコンテンツ等を利用しやすく

したり、館内のwi-fiを整備してタブレットでの学習ができるような設備があったら

良いと思う。

・閑静でこどもだけで来館させるにも安心な住宅地にある図書館を残してほしい。

・中央図書館に行くには小田急の線路を越えなければならず、子どもだけで行かせ

ることはもちろん、ベビーカーでの利用がしづらい。現状のままではなく複合施設

の一部で良いので「こども図書館」と呼べるような施設をこの付近に希望する。こ

の場で継続できないなら、例えば町一小と複合して、子どもも卒業生も大人も集え

る施設になると良い。

・現在のさるびあと同じ機能を持った図書館として存続してほしい。

・今この場所にある施設（図書館、保健所、子ども発達センター）を複合施設とし

て一つの建物にして、この辺は公園が無いので空いたスペースに公園を作ってもら

いたい。

・中央図書館は遠いので複合施設でも良いので、ここに図書館は残ってもらいた

い。そのために民間の力を活用したらどうかと思っている。



２０２２年度

実施日 属性 人数

6月11日
町内会・

自治会関連
26

6月21日
町内会・

自治会関連
1

6月22日
町内会・

自治会関連
1

6月24日
町内会・

自治会関連
1

6月24日
地域

活動団体※3
2

7月5日
地域

活動団体
1

7月26日
町内会・

自治会関連
2

7月26日
地域

活動団体
1

9月12日
地域

活動団体
36

・この周辺は小田急線の踏切で分断されているので、中央図書館に行くという考え

は起きない。

・図書館は残してほしい。そこに地域の方が足を運んでくれる場所として、コミュ

ニティ機能がある場所が併設されれば良いことだと思う。

・さるびあ図書館には５～６分で行けるが、中央図書館まで行くとなると、15分以

上かかり、高齢になるととても大変であり、また中央図書館は使い勝手が悪いの

で、ここに図書館は残ってもらいたい。

・子ども向けの機能だけでも良いのでここに図書館は残ってほしい。

・複合施設としてでも良く、この場所に子どもの居場所があることが大切だと思っ

ている。

・概要を説明した上で、今後、個別にご意見を伺わせて頂く旨を話した。

・個人的な意見としてはこの辺りに高齢者が集える施設が出来ることを希望してい

る。図書館との複合施設であればそれでも良い。

・図書館であれば、民間活力を利用したものでも良いと思っている。（指定管理で

も良い。）

・この場所の跡地利用としては、高齢者がゆったり過ごす場所として公園を作り、

その中に図書館があるのが理想である。

・再編について、町内会の役員会等では話題に上がることはない。

ヒアリングの概要、主な意見など

・図書館の集約は決定事項なのか。

・以前、町内会・自治会として「さるびあ図書館」の存続を求める請願を出し た経

緯があるが、この取り扱いはどうなるのか。

・個人的な意見としては、人が集まる場所の一部として図書館が存続すれば良いと

思う。



実施日 属性 人数

10月3日
町内会・

自治会関連
1

10月6日
地域

活動団体
1

10月7日
町内会・

自治会関連
1

10月14日
地域

活動団体
25

10月18日
町内会・自

治会関連
1

10月18日
町内会・

自治会関連
1

10月19日
町内会・

自治会関連
1

10月19日
町内会・

自治会関連
1

10月21日
町内会・

自治会関連
1

・この場所が空くなら、特に図書館にこだわりは無いが、複合的な施設が出来れば

良いと思う。

・さるびあ図書館再編や近隣の方々が議会に請願を出したことは知っているが、自

治会内では話題になったことはない。

・さるびあ図書館に行くよりも（市役所前のバス通りの）バスを使って中央図書館

に行くほうが便利である。

・これからの図書館は、本を読みながらコーヒーも飲めるなど、利用にあたって、

気軽に来られるように敷居を低くしたほうがよい。

・利用者層に応じて、ママ友達がゆったり交流できるスペースをつくったほうがよ

い。

・サブスクを導入して、多少利用料金がかかっても、郵便で貸出・返却ができたり

すると良い。

・公立図書館の持つ「規律」も大事だが「お泊り会」ができるなど、新しい視点で

のサービスがあると魅力的である。

・地域としては、図書館の機能を残してほしい。また、現在さるびあ図書館の２階

にある読書室のようなものは、子どもの学習環境としても必要であり、狭くても良

いので、残してほしい。

・概要を説明した上で、今後、個別にご意見を伺わせて頂く旨を話した。

ヒアリングの概要、主な意見など

・概要を説明した上で、今後、個別にご意見を伺わせて頂く旨を話した。

・自治会会員のほとんどが高齢者であり、さるびあ図書館再編が話題になったこと

はなく、利用している方がいるということも聞いたことはない。

・個人の意見としては、さるびあ図書館が無くなっても良いと思っている。

・自治会の役員10名の内、2名がさるびあ図書館を利用しており、残してほしいと話

があった。

・機能としては、子ども向けでも良いと思う。

・さるびあ図書館より木曽山崎図書館を利用している会員が多いようで、さるびあ

図書館再編が話題になったことはない。

・再編構想にある、地域コミュニティの場としての機能は良いことだと思う。



実施日 属性 人数

10月26日
町内会・

自治会関連
1

11月7日
地域

活動団体
26

11月16日
地域

活動団体
1

11月25日
地域

活動団体
1

11月25日
地域

活動団体
1

11月25日
地域

活動団体
1

・中央図書館とは図書館としての機能が違うので、一緒にはできない。

・中町に根付いた図書館を続けたほうが良い。

・文教施設は重要なので図書館は残したほうが良い。

・図書館と近隣の幼稚園・保育園が交流していくことは大切である。

・子どもに関係する施設をなくすことは良いことではない。

・この静かな環境にある図書館は大切である。

・高齢者が増える現状では、高齢者向けのコミュニティルームのような施設も必要

である。

・趣味のためのフォーラム的な施設も良いと思う。

・図書館という施設名で本があることは大切だと思う。

・託児スペース、学習支援、高齢者支援等、幅広い世代の方が利用できるコミュニ

ティの場になると良いと思う。

・高齢者は中央図書館まで歩けばよいが、教育的な観点から子どもたちのためには

近隣に図書館があることは大切だと思う。

・再編構想表紙のようなクリニックやカフェが併設されている施設が理想です。

・現在２階にある読書室と同じような部屋も必要だと思う。

・市役所の中に図書館があると良い。

ヒアリングの概要、主な意見など

・自治会全体の高齢化が進む中、図書館が中町にあることで歩いて利用できる。中

央図書館へは高齢者では歩いては行かなくなる。

・乳幼児を連れた保護者は駐車場が必要で子どもたちも繁華街を通るので行きづら

い。さるびあは住宅街にあるので、子どもたちが安心して利用できる。

・児童コーナーが図書館の奥にあり、天井が低く隠れ家的なつくりが落ち着き、居

心地が良い。また、おはなし会など子育て世代にとって有益だと思う。

・大人向けの雑誌や一般書コーナーも利用しやすいサイズである。自習室も利用し

やすい。

・子どもセンターまあちの図書コーナーや町田一中の図書館は閲覧のみとのこと

で、さるびあ図書館の代わりにはならない。

・子どもが楽しめる図書館でこの辺りは公園が無いので公園が併設されていると良

いと思う。

・概要を説明した上で、今後、個別にご意見を伺わせて頂く旨を話した。



実施日 属性 人数

11月29日
地域

活動団体
1

11月29日
地域

活動団体
1

12月1日
地域

活動団体
1

12月2日
地域

活動団体
1

12月7日
地域

活動団体
1

・「子どもセンターまあち」のような施設が併設されると子どもや子育て世代が一

緒に利用できるので良いと思う。

・子どもたちは、線路を一人で渡ることはしないのでさるびあ図書館は残してほし

い。

・近くに本が読めるところや子どもの居場所があることは大切である。

・複合的な施設として地域交流の場になるような施設が出来ると良いと思う。

・高齢者からは、中央図書館に通うのは遠くて怖いという事を聞く。

・子どもが通うにも近くにある方が安全である。

・ここは落ち着く場所であるので図書館が無くなるのはつらい。

・中央図書館に無い付加価値を付けた施設が必要である。

・地域住民が参加でき、本や雑誌を見ながら話し合えるようなコミュニティ施設や

ホールなどが一緒になっている施設が良いと思う。

・駅周辺だけでなく、この辺りにも人の流れができるようになると良い。

・近隣の幼稚園・保育園と交流することにより、園児などが利用しやすい図書館に

なるとよい。

・自分は以前図書館を利用していたが、今は読みたい本があると購入している。家

族は中央図書館とさるびあ図書館の両方利用している。

・ここの静かで急かされない環境でいられる雰囲気がよく、人目を気にしなくて済

む。

・SLがあり、桜の木がありとても良いところである。この場所に今後残すもの残さ

ないものついての事前説明は重要なことである。

・夢を与えるものがよい。

ヒアリングの概要、主な意見など



２０２３年度

実施日 属性 人数

7月10日
地域

活動団体
30

8月28日
地域

活動団体
1

11月22日
町内会・

自治会関連
1

12月9日
町内会・

自治会関連
30

12月13日
図書館

関連団体
1

1月10日
図書館

関連団体
2

1月25日
図書館

関連団体
2

2月2日
町内会・

自治会関連
1

2月6日
町内会・

自治会関連
1

・小学生にとっては中央図書館に行くのは遠いので、子どもが本を読める図書ス

ペースのようなものがあるとよい。

・幅広い年齢層のコミュニティの場ができるとよいと思う。

ヒアリングの概要、主な意見など

・特になし。

・地域のニーズを尊重するとともに、地域にあった特製を活かしながら丁寧に地域

に向き合って真剣に検討していただきたい。

・特になし。

・中央図書館や木曽山崎図書館は遠いので、地域の図書館として是非残してほし

い。

・幅広い世代の人たちが集えて交流できる場所があるとよい。

・「まあち」と同じように中学生や高校生が通える居場所としての機能が残ってい

くとよい。

・自由に使える会議室のような場所があるとよい。

・結局は市が「集約」のゴールを決めているのではないか。

・「集約」とは何を指すのか。

・地域では過去に、さるびあ図書館の存続を求める請願も出しており、ぜひ今の場

所に図書館を残してほしい。

・今の場所に他の行政機能とあわせて複合化するという考えもある。

・中央図書館は駐車場や駐輪場がなく行くことが難しい。気軽に行けるさるびあ図

書館は無くさないでほしい。

・子どもたちが勉強、職業体験または遊べる場所が必要である。

・他の図書館から取り寄せてもらうことができる。子どもの教育に図書館は必要だ

と思う。

・学校から帰ってきて、子どもが学べる場所、安心して過ごすことができる居場所

があればよい。



実施日 属性 人数

2月9日
町内会・

自治会関連
1

3月7日
図書館

関連団体
1

3月13日
図書館

関連団体
1

ヒアリングの概要、主な意見など

・移動図書館は必要である。

・若いお母さんたちが、子どもを連れて気楽に出かけていける場所となれば子育て

支援にもなると思う。

・おはなし会は必要。

・本のリクエストは必要。

・子どもだけで行っても安全な場所であることが必要。

・図書館があると子どもの居場所として安心できる。

・災害時に地域の人たちが集まれる場所も必要である。



２０２４年度

実施日 属性 人数

4月17日
町内会・

自治会関連
1

4月19日
地域

活動団体
1

5月13日
地域

活動団体
31

5月13日
町内会・

自治会関連
1

5月22日
町内会・

自治会関連
1

5月22日
町内会・

自治会関連
1

5月29日
町内会・

自治会関連
1

5月29日
町内会・

自治会関連
1

・長い目で考えて、小規模でも良いから教育施設を残してほしい。

・地域への密な情報共有をお願いしたい。

・民間の力を活用してカフェなどを併設した施設へ転換すると良い。

・市が提案する図書館集約自体には納得している。

・集約後は図書の受け渡し場所として図書館機能が残ればよい。

・市民が交流できればよい。

・子供たちが勉強などできるスペースがあったほうが良い。

・2024年度も丁寧に意見を聞いてほしい。

・中央図書館へは小田急線の線路で分断されており、また繁華街を通るので行きに

くい。

・図書館については集約したところに、ウェブサイトなどで本を予約し、予約本を

受け取れるような小さな窓口でもよいので、残しておいてほしい。

・建物は、こどもが利用しやすい複合的施設が良い。

・近所の人も中央図書館は道が一直線で行きやすいので、利用していそうだが、今

はさるびあ図書館は使っていないようだ。

・小さい子どもが安全に過ごせる場所は必要だと思うし、図書館もあるとよい。

・中央図書館は落ち着かないと感じる。さるびあ図書館の方が安心できる場所であ

ると感じる。

・勉強するところとして、PCが使えるような環境の部屋があるとよい。

・子どもを中心（特に子供の将来）に考えてほしい。

・図書館は、子どもや高齢者の居場所などコミュニティの場として必要と考える。

・ただし、デジタルへの世界へ変化しており、また建物の維持費などを考えると図

書館の存在価値が疑問と思うこともある。

・中高生など若者が自習できる場所が大切であると考える。

・市の財政、建物の老朽化についての話は理解できるが、コミュニティの場とし

て、本がなくても集まれる場所が欲しい。

・電子書籍が普及しているが、やはり紙の本の良さを大切にしたい。

・新しい建物は、複合施設にして町田市の収入になるようにすればよい。

ヒアリングの概要、主な意見など

・意見集約の報告書等を見やすく作成してほしい。



実施日 属性 人数

5月29日
町内会・

自治会関連
1

5月31日
町内会・

自治会関連
1

5月31日
町内会・

自治会関連
2

6月5日
町内会・

自治会関連
2

・中央図書館は繁華街を通るので遠い。

・町内会の意見としては、さるびあ図書館の跡地利用が気になる。

・中央図書館は駐車場がなく、利便性が悪い。近くにないと不便。行動範囲がせま

くなるので、高齢者を念頭に入れておいてほしい。

・憩いの場、読書室、自習室など場所の提供が大切である。

・子育て中の親にとって安心して過ごせる時間と場所が重要と考える。本を読んだ

りお茶を飲んだりするなど自分の時間をつくることが必要であり、そのための場所

があるとよい。

・電子化を進めて行けば本がなくても受け取り場所としてさるびあ図書館を残し、

また、学習場所も残す。

・予約本を受け取れる場所が近くにあるとよい。（久美堂本町田店を知らなかっ

た。）

・中央図書館は蔵書中心にし、地域図書館は子育てや高齢者の憩いの場としてある

とよい。

・地域密着のサービスがだんだん遠くなっていく。中央図書館も歩けなくはない

が、さるびあ図書館の方が地元という感じで来やすいし、雰囲気も良い。

・子どもの居場所としても必要だと思うので、就学前の子どもや、小学生等が本に

親しむ場所として、子どもに向けた機能を残して欲しい。大人は中央図書館へ行く

形でもいいと思う。

・町田第一中学校の図書室は使いづらい、入りにくい。

・周りの人は、中央図書館を利用している人が多いように感じる。買い物ついでに

寄れるし、近い。

・一方、子ども連れはさるびあ図書館を利用している。子どもの学童の帰りに寄っ

たりできる。

・ＢＭ、学校支援機能は大切。

・図書館は中央図書館と集約＝統合して一つにすればよい。

ヒアリングの概要、主な意見など

・図書館は、住民が集まれる場所として必要であるし、外に出るきっかけになる場

所でもあると感じる。

・さるびあ図書館は子どもが過ごせる場所があってよい。子どもが安心して過ごせる

ところである。中央図書館は子どもだけでは、利用しにくい。

・若い家族にとって、さるびあ図書館は親の目が届き利用しやすい。

・電子書籍は目が疲れ、紙の方が見やすく、また、実物の本を見つける楽し

みがある。



実施日 属性 人数

6月8日
町内会・

自治会関連
1

6月8日
町内会・

自治会関連
20

6月8日
町内会・

自治会関連
1

6月13日
町内会・

自治会関連
1

6月14日
町内会・

自治会関連
1

6月18日
町内会・

自治会関連
1

ヒアリングの概要、主な意見など

・人口減少特に新生児の減少は国家の課題となっており、このような状況下、時の

流れに逆らえず統合は止むを得ないと思っている。

・現在の図書館利用者にとって、メリットのあるサービスがよいと考える。例えば

子どもに対して読書サービスの充実や読書機会を創出するのはよいと思う。

・中央図書館とのサービスが重なるのであれば、お金の使い方としてはいいと思

う。この地域の図書館がなくなることについて、個人的には反対はしない。ただ

し、この先の見通しがわからないと意見は言えない。

・図書館集約について考えていきたい。

・さるびあ図書館の方が、子どもや高齢者に利便性があると感じる、一方、中央図

書館は、動ける人には使いやすいが、それ以外の人は使いづらい。

・ネットが使える人は中央図書館を利用するのは難しい、子供やお年寄りはさるび

あ図書館の方が利用しやすい。

・中町に所在するさるびあ図書館は、駅近くの環境が魅力である。

・さるびあ図書館を残すとしたら、何かみんなが集まれるコミュニティの場所とし

て残して欲しい。

・自身は必要な場所に移動できるが、子どもなど１人で行けない人にとっては、身

近な場所で必要である。

・最近の小学生以上は、タブレット端末やスマホを使用することが多く紙の本でな

くてもよいと思う。

・幼児は文字などを覚えるために紙の本がよいと思う。高齢者も紙の本を使うこと

が多いので高齢者向けの本を充実させるとよい。そのため蔵書は少しでもよいの

で、残してほしい。

・図書館があることで、文化的なまち、魅力的なまちにつながると思う。

・勉強するスペースは大事であるので、そこがなくなると困る。

・さるびあ図書館から距離が離れている視点で見ると、近くに木曽山崎図書館があ

り、移動図書館もくるし、欲しい本はリクエストできるので、本当に本が好きな人

しかさるびあ図書館に行かないのでは。

・図書館は、多少にぎやかになっても子供たちが過ごしやすい環境が良い。

・さるびあ図書館は、微妙な位置にあり駐車場も一方通行で入りづらい。

・中央図書館は、勉強するスペースが少ない。

・さるびあ図書館は、受験勉強部屋としては駅から離れているので、そこまで必要

性は感じない。

・若いファミリー向け、子供向けをターゲットにする。



実施日 属性 人数

6月19日、21

日

乳幼児

保護者
42

7月2日
地域

活動団体
1

7月19日
地域

活動団体
34

8月7日
地域

活動団体
1

8月8日
図書館

関連団体
1

※１　町内会・自治会関連とは、町内会会長、自治会会長や会員の方などです。

※２　図書館関連団体とは、おはなし会ボランティア団体などです。

※３　地域活動団体とは、青少年健全育成地区委員会、民生委員などです。

ヒアリングの概要、主な意見など

・図書館は今後も無料であってほしい。

・図書館に、勉強の方法を教えてくれる人がいると良い。

・普段図書館はあまり使わないが、必要としている人がいるなら未来にも残して

いってほしい。

・子ども向けのお話会などのイベントが大切。

・子どもが本を探したり読んだりできることが大切。

・カフェスペースがあるとよい。

・絵本を読んでくれる人がいつでもいるとよい。

・子どもがワイワイ過ごせるとよい。

・現在のさるびあ図書館の場所に立て替えてもらうのが理想だった。

・町田市は高齢者をターゲットとした施策が多い。子どもにシフトしてほしい。

・子どもは本に触れる機会を持つことが大切。また、マナーやモラルを育てる場と

して図書館は良い場所。

・スケジュールとしては、2026年度に集約方法を決定するという理解で良いか。

・こども達の成長に図書館は必要。

・推し本を語れるような場があるとよい。

・再編すること自体は仕方がない。

・さるびあ図書館は無くさないでほしい。


